

## La desaceleración económica mundial "enseña el cobre" (El Financiero 09/06/10)

La desaceleración económica mundial "enseña el cobre" (El Financiero 09/06/10) Antonio Sandoval Miércoles, 9 de junio de 2010 El metal, de uso industrial, acumula una caída de 23.7% en dos semanas. · COBRE, A LA BAJA Los precios internacionales del cobre acumulan una caída de 23.7 por ciento en las últimas dos semanas; el metal, que es vital para la industria, está afectado en las expectativas por una situación similar de la economía local y mundial. Así, de un precio de siete mil 990 dólares por tonelada registrado el 6 de abril pasado, ahora se ubica en seis mil 101 dólares. La causa es la desaceleración de las economías del planeta, sobre todo en Europa, así como un posible impacto en el resto del mundo, especialmente en aquellos países que están bajo condiciones de fragilidad. En otras palabras, la cotización del cobre en los mercados mundiales no es otra cosa que la expectativa de que el mundo registre un menor crecimiento económico; es decir, por lo menos una desaceleración económica y la posibilidad de una doble recesión. Esto último es muy peligroso, ya que incluso en naciones industrializadas, como Estados Unidos, la oficina encargada no ha mencionado si el país salió oficialmente de la recesión propiciada en primera instancia por la crisis de las hipotecas subprime, y adicionalmente por el contagio al sistema bancario. Gmexico, sufre las consecuencias Teóricamente, el precio de la acción de Grupo México (Gmexico) debería reflejar hechos importantes como la recuperación de su mina en Cananea, además de la de Pasta de Conchos en Coahuila. Es una noticia positiva porque para los analistas la empresa elevará de manera importante su capacidad de producción, lo que con el tiempo debería traducirse en ingresos adicionales. Pero la coyuntura económica supera a la del propio negocio, pues el desempeño de la acción de Gmexico lo está reflejando por el momento. De acuerdo con datos de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), la acción de Gmexico tiene una caída acumulada de 24.7 por ciento, desde que el 14 de abril tocó un precio máximo en 36.63 pesos. En otros tiempos, las noticias de la semana, directamente relacionadas con una empresa importante o su actividad, habrían levantado una ola compradora de sus acciones, pero no es el caso. Aunque el mercado todavía tiene mucho margen para ajustar precios a la baja en este título, ya que durante el año llegó a tocar un mínimo en 26.90 pesos, Gmexico es una acción que forma parte de la muestra del índice de la BMV.